

académie
Lille

Lille, le 22 SEP. 2017

Le recteur de l'académie

A

Messieurs les Inspecteurs
d'Académie, Directeurs Académiques
des Services de l'Education Nationale
du Nord et du Pas-de-Calais

RÉGION ACADÉMIQUE
HAUTS-DE-FRANCE

MINISTÈRE
DE L'ÉDUCATION NATIONALE
MINISTÈRE
DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR,
DE LA RECHERCHE
ET DE L'INNOVATION

DEHAY Muriel
Infirmière, Conseillère
Technique

CAMPAGNE David
IA-IPR SVT

JOMIN-MORONVAL Sophie
IA-IPR EPS

Service Commun
d'Appui aux Politiques
Pédagogiques
et Educatives

Bureau des Politiques
à l'Education, à la Santé
et à la Citoyenneté

Dossier suivi par
Katheleen Corbet
Gestionnaire

Téléphone
03 20 15 67 18
Fax

03 20 15 65 60
Courriel

ce.scappe-bpesc@ac-lille.fr

Réf : SCAPPE/BPESC- 2017-
4406 /KC

Rectorat de Lille
20 rue St Jacques
BP 709
59033 Lille cedex

Objet : Parcours du cœur scolaires 2018

Mis en œuvre par la Fédération Française de Cardiologie, les Parcours du cœur scolaires visent à sensibiliser les jeunes aux pratiques à adopter pour protéger leur santé.

En 2017, dans l'académie de Lille, plus de mille établissements scolaires (dont 100 collèges et 40 lycées) ont participé à un projet Parcours du Cœur ; cela représente près de 5 000 classes et 150 000 enfants. Cet engouement se confirme d'année en année et reflète l'intérêt des équipes éducatives pour le domaine de la promotion de la santé.

Cette année scolaire voit la poursuite de la mise en place du parcours éducatif de santé pour tous les élèves (circulaire n° 2016-008 du 28-1-2016). Ce parcours prend appui sur l'ensemble des actions d'éducation à la santé, de prévention et de promotion de la santé, élaborées au bénéfice de chaque élève. En impliquant les élèves dans des activités éducatives et pédagogiques notamment, la mise en place d'un Parcours du cœur scolaire peut parfaitement s'inscrire dans la dynamique du parcours éducatif de santé. Le Parcours du Cœur est référencé sur le site Eduscol (<http://eduscol.education.fr/cid105644/le-parcours-educatif-sante.html>)

Ce parcours d'activités physiques, accompagné de messages sur l'hygiène de vie (alimentation, méfaits du tabac) et des gestes qui sauvent, s'inscrit dans le projet éducatif de l'école ou de l'établissement scolaire, via le Comité d'Education à la Santé et à la Citoyenneté (CESC). Cette action organisée au sein de l'établissement scolaire (ou sur un territoire avec les établissements de proximité) et en associant les partenaires de l'Education nationale, permet de mobiliser les différents membres de la communauté éducative autour d'enjeux de santé publique.

L'inscription pour organiser un Parcours du Cœur Scolaire entre le 17 mars et le 21 mai 2018 est ouverte sur le site www.fedecardio.org, jusqu'au 13 janvier 2018.

Cette inscription permet aux écoles ou aux établissements de bénéficier d'une assurance, de conseils, de kits pédagogiques pour chaque élève, d'affiches et de banderoles pour la classe...

Un guide pédagogique « Parcours du cœur scolaires » accompagne les acteurs de l'enseignement dans la mise en place d'un projet Parcours du cœur répondant aux trois axes du parcours éducatif de santé. Il propose des illustrations détaillées de projets, de la maternelle au lycée, menées par des personnels compétents de l'Education nationale. Il est téléchargeable sur le site www.fedecardio.org (<https://www.fedecardio.org/parcours-du-coeur-comment-organiser-un-parcours-du-coeur-scolaire>) ou sur les sites disciplinaires d'EPS et de SVT.

Les chefs d'établissements du second degré ont été informés des modalités d'inscription et d'organisation des Parcours du Cœur Scolaires. Je vous remercie de bien vouloir relayer cette même information auprès des écoles publiques et privées relevant de votre compétence.

Madame Muriel Dehay, Infirmière Conseillère Technique en charge du suivi de ce dossier, Madame Sophie Jomin-Moronval, IA-IPR EPS, Monsieur David Campagne, IA-IPR SVT, et mes services se tiennent à votre disposition pour tout complément d'information.



Luc JOHANN